



発行:(株)山研ビルサービス 発行日:2024年10月25日  
272-0143 市川市相之川 1-18-20 Tel:047-358-4023 Fax:047-357-3738  
HP : <http://www.yamaken-bs.com> E-mail : office@yamaken-bs.com

## ●シャバット(6日間仕事したら1日休む)というユダヤ人の習慣

ロケット工学で有名な糸川英夫博士は、イスラエルを訪問した時、「なぜユダヤ人はこんなに優秀なのだろう?」という疑問を持ったそうだ。世界経済のほとんどはユダヤ資本だし、ノーベル賞受賞者のほとんどはユダヤ系なのだ。業績だけを聞くと確かに優秀ですね。博士はシャバットに秘密があると考察した。シャバットの起源は旧約聖書の創世記からできている。神は6日間で世界を創造し7日目に休んでお祝いした。つまり6日間仕事をしたら1日休む。これがシャバットだ。単なる休日のようにですが、ユダヤ人のシャバットは徹底的なのだ。例えば人と話をするのが仕事の営業マンならその日は誰とも話をしてはならない。文章を書くのが仕事ならペンを持つのもダメ。主婦も食事や洗濯などの家事を一切してはならない。だから料理は前日に作っておいて当日は冷えた料理を食べるのだ。とにかく仕事に関わるものに一切ふれてはならないのだ。スマホやパソコンなどもってのほかだ。大抵の人は、休みだというのに仕事を考えたり、普段できない用事をやろうとしたり、結局は休んでいないのだ。シャバットによって蓄積された疲労が消化され、意味飽和状態から脱出できるのだ。さらにユダヤ人は6年仕事をしたら1年シャバットをする『サバティカル』という休暇制度がある。日本人にマッチしたシャバットを提唱するなら温泉だ。温泉はなぜシャバットなのか?何もできないからだ。温泉はなぜ有益なのか?無駄な時間を楽しむからだ。温泉に入る時はスマホの電源はオフ。仕事や日常の悩みなど一切考えなくていい。温泉に浸かっている間に、すべてが解決していく別の時空に移動する。ただただ何もする必要がない時間と空間を楽しむことで人生の真理を体感できる。シャバットは、ストレスの軽減や幸福感の向上、またシャバットによる週間リズムは、認知機能の向上や精神的な健康が維持されます。

ケルマデック著『人生が大きく変わる! 時空の超え方』より抜粋させて頂きました。

私は、今まで一日何もしない日ということは考えたことがなく、予定が空いていると何か仕事を入れて、予定を埋めるのがいつもの習慣でした。これからは月に1回、何もしない一日を過ごしてみます。



— 山下久人 —

## 「ドラえもんと大山のぶ代さん」

声の仕事をしばらくお休みしていた時、『ドラえもん』の声をやってみないかというお話をあったので、コミックスを買って読んだんです。表面的には子供向けのマンガという形になっていますけど、これは大人が読んでも面白いSFだと思いました。一晩で15冊を読み終えて、引き受ける事を決心し、担当に言いました。そこから何度もテストを繰り返して収録に臨んだんですが、その時のメンバーが揃ったまま、26年間も続ける事になってしまいました。のび太くん役の小原乃梨子さん、しづかちゃん役の野村道子さんとは今でも親友です。『ドラえもん』ではキャスト陣で決めた事があるんです。小さい子供が観る作品なんだから、悪い言葉は使わないようにしようという事です。ジャイアンはじめっ子なんだけど、「バカヤロー」とか「ぶっ殺す」みたいな言葉は言いません。ドラえもんのモノマネをして下さる方が口にする「ここにちは、ぼくドラえもんです」というセリフも、実は私が考いました。台本では、ドラえもんの一人称は「おれ」だったんですよ。ドラえもんはいつでものび太を見守っているお母さんのような存在だし、未来から来た子守り用ねこ型ロボットなんだから乱暴な言葉は最初からインプットされていないと思ったんです。それでまず、のび太に対して「ここにちは、ぼくドラえもんです」と自己紹介をしました。勝手に変えちゃって怒られるかなと思ったんですが、演出家の方が何も言わず任せ下さったのがうれしかったですね。ただ、藤子・F・不二雄先生の原作コミックでは台本にあったような言葉遣いだったので、先生がどうお思いになるか不安でした。それで初めて先生にお目にかかる時「ドラえもんの声いかがでしょうか?」って恐る恐る聞いてみたら先生が「第1話を見ましたがドラえもんってああいう声をしていたんですね」とおっしゃって下さったんです。役者冥利に尽きるホメ言葉だと思いました。先生には別の声のイメージがあったのかかもしれません、私の演じるドラえもんもドラえもんとして認めて下さったという事じゃないですか。本当にうれしかったですね。

※ 声優道インタビュー記事「たくさんのことを行なった『ドラえもん』」より抜粋させて頂きました。



もしドラえもんが「オレ」だったら、まったく違うキャラクターになっていたと思いますね。大山さんとドラえもんは一心同体、世界中に愛と夢と希望を届けてくれた偉大な方でした。ご冥福をお祈りいたします。

— 代表取締役社長 山下信之 —

・。○・。・○・。・○・。・○・。

## 『第9回 安全大会』実施の報告

【安全衛生委員会】

去る9月11日(水)、労働災害防止を目的に社内にて安全大会を行いました。

ヒューマンエラー(人為的ミス)はなぜおこるのか。考え方の違う人間が曖昧なやり方で同じ仕事をすると結果は少しずつ異なってくる。教える人によって教え方がバラバラだったり、自身も同じ作業を繰り返していると緊張感が薄れ、気が緩み、確認も怠ってしまう。うつかり、ぼんやりといった油断から発生する事故では、大きな怪我に繋がる事もあるので、初心を忘れず作業手順をよく確認してから作業を行いましょう。複数人で作業する時も、自己判断・カンに頼らず、決まりを守って作業をしましょう。挨拶・身だしなみ・清掃道具の整理整頓など身近なことから見直して、ケガの防止に努めて行きましょう。

